

DIARIO DE



BARCELONA.

Del domingo 3 de

abril de 1831.

PASCUA DE RESURRECCION.

San Benito de Palermo Confesor.

Las cuarenta horas están en la iglesia de S. Josef de PP. Carmelitas Descalzas: se reserva á las siete de la tarde.

Sale el sol á las 5 horas y 42 ms., y se pone á las 6 y 18.

Día.	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
2 7	mañana.	9	8 3/2 p. 7 1/2	N. E. cub. llovizna.
d. 2	tarde.	12	4 3/2 7	S. S. E. semicub.
d. 10	noche.	10	7 3/2 6	E. N. E. cub. lluvia.

LA RESURRECCION.

¿Porque el cañon que anuncia la muerte de los reyes ha tronado como una señal de triunfo? ¿A quien proclaman de repente los sonoros bronces en la region de los aires? ¿Un momento bastó para transformar el silencio y los suspiros del dolor en cánticos de júbilo é himnos de victoria en todo el orbe cristiano? ¿Que voz gloriosa sale subitamente del sepulcro? ¿Quien ha roto las cadenas de la hija del delito? Aquel que la amenazó ya por su profeta: O muerte! yo seré tu muerte. O infierno! yo te destruiré. Al herirle quedó vencida para siempre y le entregó las llaves de sus abismos.

Un torrente de luz sale de la losa sombría en donde hasta ahora el polvo del hombre se confundía entre la nada y el olvido. Dios mismo enobleció con su presencia el oscuro palacio de la muerte. Esta no será mas que un sueño pasajero para el hombre rescatado, y la cuna de una vida inmortal. Salido ha del sepulcro una ráfaga celestial que abre la senda de la vida á todas las generaciones futuras. El Omnipotente tan grande como en la creacion cubierto con el resplendor de su Divinidad, conserva todavia los señales augustos con que nos redimió, resucita con todas las almas de los justos, y deja á todos los hijos de Adan la inocencia y la felicidad. ¿Que inagotables esperanzas acaba de derramar Dios sobre la tierra? La vida que pasa como una flor será un corto destierro suavizado por el amor y por la esperanza. El hombre antes apartado de Dios comprará con algunos instantes de afan las dulzuras de la gracia y la seguridad de un triunfo eterno. El sufrimiento y el dolor le santificarán ante el Ser supremo, y no dejará el barro sino para volar á incorporarse con su centro que es Dios en una venturosa inmortalidad.

En efecto: ese gran misterio es la base de nuestra creencia, el fundamento de la religion, el garante de las promesas del Salvador y de nuestro triunfo en Jesucristo. La fé sublime y la sencilla razon le acatan á un tiempo. Brilla como la antorcha del dia á los ojos de los grandes y de los pequeños, y prescindiendo aun de la revelacion está apoyado en hechos indestructibles, como si el Señor lo hubiera querido ostentar al mundo para consuelo de sus hijos, y testimonio eterno de su victoria.

Jesucristo resucitó. Los primeros que anunciaron esta gran verdad al mundo redimido, no pudieron ser engañados ni engañarnos. Nada crédulos unos, abatidos otros por la muerte afrentosa de su maestro, llegaron casi á la desconfianza. Si la muerte se hubiese dormido sobre la losa del crucificado ¿quien hubiera defendido la causa de un Dios impotente é infiel en sus promesas?

Los discípulos no ceden sino á la evidencia, y un apostol mismo quiere tocar para creer. El mismo dia de la resurreccion aparece Jesucristo á los suyos rodeado con la luz de su gloria, y les dá la mision augusta de anunciar á la tierra la verdad, la penitencia y la misericordia. Que idea! En un extremo del imperio romano, sobre un mundo inundado de crímenes y de idolatría, ¿quien despues del oprobio de un suplicio hubiera alentado á sus secuaces despavoridos? ¿quien les hubiera comunicado la fuerza celestial para mudar la faz del universo y enarbolar la humilde y dolorosa Cruz sobre los templos del error, de la molice y del orgullo? ¿Cómo empezar, seguir y consumir esa regeneracion humana? Razon miserable! Adora á tu Hacedor resucitado. Si quieres negar al Sol sepúltate en la noche de un sepulcro, y no ofendas con tu presencia la naturaleza llena de su luz.

Los guerreros asombrados abandonan el monumento sellado que custodiaban. Los apóstoles intrépidos proclaman por los ámbitos del mundo al Dios resucitado, y su sangre es el garante de su anuncio. El sublime Pablo cae deslumbrado por la luz de esa gran verdad, y su voz se oye por toda la tierra. La fe del Dios humanado se esparce rapidamente, llenas las academias de los filósofos, los palacios de los reyes, las ciudades y los bosques. Millares de mártires la rubrican con su sangre: los tormentos, las fieras carnívoras no infunden horror: la muerte perdió su imperio. Las prisiones, los hierros y el fuego son señales de triunfo como la cruz. El hombre acabó su esclavitud: todos suspiran por una patria verdadera y perdurable: vense sembrados por los sepuleros principios de inmortalidad. La resurreccion de Jesucristo se multiplica en cada uno de los fieles. En la persecucion se renueva este dia grande, y llenos de júbilo hacen resonar el grito *Aleluya* (*)! y los Cielos responden *Aleluya*! En medio de la paz universal claman á una voz *Aleluya*! Diez y ocho siglos han visto repetir al mundo ese clamor de gloria, los que saldrán del abismo de lo futuro repetirán *Aleluya*! y aniquilado el Universo, la Iglesia triunfante hará sonar por los espacios infinitos al Dios de la eternidad: *Aleluya*! *Aleluya*!

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Paris 14 de marzo.

El príncipe de Orange va á salir de Lóndres dentro de muy pocos

(*) *Aleluya* ó *Halleluya* voz hebrea compuesta de las dos *Hallelu* Ya que significa alabado al Señor: y nótese que el verbo *Hallal* significa alabar con gritos de alegría; como el *jubilare* de los latinos. Se atribuye á S. Gerónimo, cuando estaba al lado del Papa S. Dámaso, el que esta voz se introdujese en la liturgia de la Iglesia latina: en la cual solamente se usaba el dia de Pascua, como dice S. Agustín. En la Iglesia griega se usa tambien en la cuaresma, y en nuestro misal muzárabe tambien se halla en el oficio de difuntos.

días , con dirección á Holanda , para tomar el mando del ejército de su padre. (Cot.)

— En una carta de Berlin del 4 , inserta en la *Gaceta de Augsburgo* del 9 , se confirman las noticias ya publicadas en estos últimos días acerca de los negocios de Varsovia , y entre otras cosas se habla lo siguiente :

„ El ejército polaco se ha concentrado en Varsovia. La junta municipal de aquella ciudad habia manifestado ya deseos de que se capitulase con los rusos ; pero el partido dominante no queria , y acababa de publicar un edicto , en el que amenazaba con penas muy severas , inclusa la muerte.“

— El Rey de Inglaterra ha conferido el grado de general de division al general mayor de Busch que manda las tropas enviadas contra los rebeldes de Gottinga , y los coroneles de Decken , de Beauit , de Bach , y los principes de Cumberland y de Cambridge , hermanos de S. M. ; han sido ascendidos á mayores generales. Va á reorganizarse inmediatamente el ejército hannoveriano. Se aumentará considerablemente la caballería é infantería , y se dividirá en divisiones y brigadas. Dentro de pocos días estará pronto á marchar el contingente para el ejército de la Confederacion germánica. También está completo todo el tren de artillería. (*Gaceta de Brema.*)

Idem 16.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 80 fr. 40 c. Acciones del banco 1415. Empréstito Real de España 60. Renta perpetua de idem 42½.

Hemos ya dicho que se le habian dado algunas disculpas á Mr. Pozzo di Borgo con motivo del insulto hecho á su carácter , y un periódico añade:

„ Se asegura que el Sr. embajador ha recibido las protestas ó excusas con una „ severidad diplomática , tal , que habia dado cuidado á nuestros ministros.“

„ No se ha insultado mi casa , parece que contestó , sino la del Emperador de Rusia.“ Añaden que Mr. Sebastiani se ha ofrecido voluntariamente á ir á S. Petersburgo , y que le acompañará un Principe frances , para calmar el descontento del embajador y de su corte. (Cot.)

— Si hemos de dar crédito á lo que dicen los diferentes periódicos que hablan de los proyectos del nuevo ministerio , parece que la idea es hacer que la mudanza de administracion sea un cambio completo de sistema , y que el público lo adopte como una restauracion en pequeño , despues de siete meses de una revolucion infausta. Se habla de una amnistía para todos los delitos políticos , y de usar en lo futuro sumo rigor contra esta clase de delitos ; y se trata de una sesion solemne , en la que , al mismo tiempo que se prorogue la Cámara , se trazará el plan del nuevo régimen de que va á gozar la nacion francesa ; régimen de orden interior y de paz exterior ; régimen , en fin , que abrirá para nosotros una era de confianza , de crédito y de prosperidad : no se tolerarán mas abusos ; los grados militares se darán solo á propuesta del ministro de guerra , y sin que el favor tenga parte en ello , ni en las deliberaciones del ministerio se dé oídos á *influencia agena de él*. De este modo el tiempo pasado quedará separado del tiempo futuro. A los siete meses que acaban de concluir se cargarán todas las calamidades públicas y particulares , los síntomas de anarquía , los temores de guerra , las cargas de la milicia nacional , las concesiones que el gobierno ha hecho á los anarquistas , como destraccion de cruces , visitas domiciliarias , destrucccion de monumentos públicos y de las flores de lis y bajos-relieves que

atestiguaban la gloria del ejército de España &c. &c. : á cuenta del porvenir se pondrá la inalterable firmeza del gobierno, la represion eficaz de los perturbadores, el orden y la paz interior de Paris y de las provincias, la proteccion de los cultos, de las propiedades y de las personas &c.

Todo esto está muy bien pensado; salimos del desorden y entramos en el orden; y sin variar cosa alguna, ni en la constitucion del Estado; ni en la posicion de los partidos, ni en los principios del gobierno, lograremos hallarnos en una situacion tan próspera, como la anterior ha sido desgraciada y agitada. Para conseguir temo beneficio habrá sido suficiente que hayan entrado en el ministerio MM. Casimir Perrier, Louis y de Rigny. Bien pudiera haber ocurrido antes á estos señores el ser ministros; pues que solo en ellos consistia que en nuestra sociedad se hiciese tan completa variacion.

Con todo, apresurémonos á creer tan feliz presagio; al fin tendremos sosiego y tranquilidad; los periódicos del movimiento ensalzarán la nueva administracion; los hombres de Julio conocerán que sus teorías políticas no sufren alteracion; nadie pensará en comparar el espíritu del gobierno con su origen, ni las promesas con sus efectos; la Cámara que venga será mas respetada que la antigua, y MM. Dupin y Guizot recobrarán toda su popularidad; la intervencion de Austria en Italia no podrá de mal humor á Mr. de Lafayette y sus amigos, los que plantan en Francia árboles de libertad no cantarán *ça ira*; las apothésis de B. Constant y de Manuel, los aniversarios de Julio, las causas de los republicanos, todo se verificará con la mayor tranquilidad, y la cuestion de la herencia de la dignidad de Par se discutirá y resolverá con ventaja de la aristocracia y aplauso de la democracia; en fin, los capitalistas, llenos de satisfaccion con tan felices resultados, se darán prisa á consumir y hacer fabricar mercancías, de modo que el 3 por 100 que está á 52, volverá á ponerse á 84, como estaba siete meses há. Ya no tendremos que llorar mas naufragios que los particulares de los comerciantes y de los especuladores; pero se adjudicarán 3000 hectares de montes del Estado, y bien lerdos serán los que no cojan algunas migajas de este festin de la revolucion de Julio. (G. de F.)

— Se nos asegura que Mr. Caccia, banquero de la corte de Roma, ha recibido de Mr. Sebastiani las seguridades mas positivas en favor del Soberano Pontífice. „ El poder temporal del Papa es necesario á la paz de Europa, dijo nuestro ministro, y nosotros lo sabremos defender.“ (*La Revolucion.*)

— El *Constitucional* bajo rúbrica de Bolonia inserta la carta siguiente:

„ Roma 24 de febrero: feliz noticia! El Rey de Francia por correo extraordinario ofrece su intervencion al Santo Padre para conservar los Estados de la Santa Sede.

„ El duque de Módena á la cabeza de 120 austriacos ha recobrado sus estados marchando con las tropas á las legaciones. Hormiguean los soldados austriacos en Ferrara, tanto de artillería como de las demas armas; estas fuerzas van á parar á Romania. Fermo, Ascoli y Teverino se mantienen adictas á la Santa Sede; los curas estan á la cabeza de los habitantes de los pueblos que en el dia se hallan todos armados. Va en aumento el entusiasmo de los moradores de Roma y pueblos inmediatos; la no-intervencion es una tontería; todas las Potencias pueden obrar del modo que les

acomode. En breve mudarán de aspecto estas cosas, sobre todo porque los pueblos sublevados no están acordes entre sí."

— Las condiciones del tratado concluido entre el gobierno pontifical y la corte de Viena son las que siguen, si se ha de dar crédito á nuestro corresponsal.

„ S. M. I. pondrá inmediatamente á disposición del Papa Gregorio XVI 200 hombres de infantería y caballería, con encargo de volver á poner bajo el dominio pontifical los pueblos romanos que los revolucionarios han separado de la Santa Sede. Estas tropas austriacas ocuparán por espacio de cinco años las plazas en que sea necesaria su presencia para el mantenimiento de la paz, pudiendo el general austriaco que las mande disminuir su número, según lo pidan las circunstancias. La Cámara apostólica pagará al gobierno imperial por todos los gastos de ocupacion en los cinco años, cuatro millones de escudos romanos." (Cot.)

— Nuestro encargado de negocios en Berlín avisa que en aquella capital se creía generalmente que el Emperador Nicolás había prevenido al mariscal Diebitsch evitarse á toda costa la destrucción de Varsovia.

Nuestro corresponsal de Viena confirma esta noticia, que por otra parte es muy conforme al carácter que siempre ha manifestado el Emperador Nicolás, y explica la resolución, que al parecer ha tomado el general Diebitsch, de cercar la plaza de Varsovia, de modo que se entregue sin necesidad de asalto. (Id.)

Tolosa 19 de marzo.

Con fecha 3 del corriente escriben de Roma que en aquella mañana había mudado el Santo Padre su residencia desde el palacio del Vaticano al de Quirinal: esta noticia desmiente las ridículas voces que circulaban respecto á la supuesta fuga del Pontífice.

También hemos visto otra carta de la misma ciudad fecha 5 del propio mes, en la cual se manifiesta que el día anterior avisaban de Ricci que unos 150 rebeldes se habían presentado á la inmediacion de aquel pueblo con ánimo de turbar la tranquilidad que en él reinaba: que instruidos los habitantes de esta ocurrencia hicieron cerrar las puertas, y unidos á la guarnicion, se habían presentado en las murallas gritando sin cesar *viva Gregorio XVI*. Sorprendidos los facciosos con esta decidida y unánime resistencia, se retiraron precipitadamente hácia Terni, en donde procuran ocultar su vergüenza, y sustraerse, si pueden, á la venganza de las leyes. (Memorial de Tolosa.)

Gaceta de Madrid.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

D.^a Mónica Sardá y Conill, Antonio Govina, Gerónimo Escuder, D. Pablo de Gomis, Cayetano Arañó y Corona y D.^a Manuela de Alamañ y Gil, se servirán pasar á la administracion de rentas de provincia para enterarles en un asunto interesante, y de no verificarlo podrá percatarse perjuicio.

Hoy y mañana se enseñará el gabinete de figuras de cera en la calle nueva de S. Francisco num. 14 cuarto bajo, y seguirá enseñándose todos los días festivos y los jueves, desde las 5 de la tarde hasta las 9 de la noche, pagando de entrada 1 r. de vn. por persona, y los niños de 5 á 10 años, 4 cuartos.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. Solo han entrado cinco buques de la costa de esta provincia, con trigo, vino, carbon y otros géneros.

Despachadas.

Land español Virgen del Viñet, patron Josef Perez, para Cadiz con aguardiente y otros géneros. Idem id. S. Antonio, patron Vicente Lanza, para Génova con aceite y otros efectos. Idem id. patron Pablo Borotau, para Marsella con aceite. Idem id. Sta. Teresa, patron Carlos Maristany, para Ferrol con vino y otros géneros. Goleta sueca Aurora, capitán Erich Nerve; para Benicarló, con aguardiente. Ademas doce buques para la costa de esta provincia, con trigo, algarrobas y lastre.

Funciones de iglesia. En la parroquial de San Jaime se celebra hoy la funcion de Minerva en la mañana con misa solemne, plática dominical y procesion: en la tarde se espondrá el Santísimo á las cinco y media, se rezará el rosario, luego un rato de oracion, canto del trisagio, y sermon que predicará el P. Fr. Agustin Romani, Servita; concluyéndose con las alabanzas del Sacramento.

Hoy y mañana la cofradía de la Minerva de la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar, tendrá á las cinco y cuarto de la tarde sus espirituales ejercicios, predicando en el primer dia el presbítero D. Pedro Gassol, beneficiado de la misma iglesia, y en el segundo el P. M. Fr. Martin Estaper, de PP. Servitas.

A las cuatro y media de hoy la Apostólica y Real Congregacion del Santo Cristo de la Agonia en la iglesia de PP. CC. Agonizantes tendrá sus acostumbrados ejercicios, y predicará el R. P. Fr. Segismundo Riera, presentado de PP. Dominicos.

La Real y seglar Congregacion de nuestra Señora en su Natividad tendrá sus santos ejercicios en la iglesia de religiosas Mínimas con esposicion de su Divina Magestad, y sermon que hará el R. P. Fr. Lr. Felipe Cabrer, de PP. Agustinos; y concluido se pasará al Santo Hospital á suministrar la cena á los pobres enfermos.

El fabricante de molinos de mano para hacer chocolate, que quiera pasar á Tarragona para la construccion de uno de ellos, podrá avistarse con el chocolatero de la plaza de la Lana, num. 8, que está encargado de tratar sobre el particular.

En una de las cuatro esquinas de la calle del Beato Oriol, num. 13, piso segundo, viven unas señoras que quisieran encontrar algunas seño-

ritas para enseñarles de hacer flores, plumas &c. &c., á precios equitativos: dichas señoras tienen de manifiesto un surtido de las indicadas cosas que son otras tantas pruebas de sus habilidades.

Ventas. El maestro carpintero Niceto Olmeda, que vive frente Santa Mónica, está encargado de la venta de varios muebles de caoba á precios equitativos.

La persona que quiera comprar una burra con su pollina, confiérase con Francisco Darder, albeytar, en la calle de la Puerta Nueva.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, para Gerona.

Pérdidas. Pedro Garzon relojero, que vive en la calle de Escudellers gratificará con ocho duros la devolucion de un relox de oro que marca los dias de cada mes, de los llamados *saboneta*, que se perdió dentro de la iglesia de PP. Capuchinos.

Hace algunos dias que se extravió un cachorro perdiguero de unos nueve meses, color blanco con manchas oscuras y llevaba un collar de laton: se darán otras señas y una competente gratificacion á quien lo entregue ó avise su paradero en la tienda de sombrerero en el C-ll.

Habiéndose extraviado un carpeta de créditos sin interés de num. 97 importe 67.692 rs. vn. espedida á favor de Josef Vilá y sus asociados Jaime Vilá y Miguel Guilera; se suplica á aquel en cuyo poder existe, se sirva dar aviso al referido Josef Vilá, que vive en la Rambla, esquina de la calle del Conde del Asalto, tienda num. 14, quien dará una gratificacion. Asimismo gratificarán en la tienda num. 33 de la calle de Fernando 7.º junto al patio de PP. Capuchinos, la devolucion de otro carpeta de créditos sin interés de num. 968 importe 16.933 rs. vn. espedido á favor de Juan Manté como apoderado de D. Jaime Figueras.

Se ha perdido una cartera y dentro de ella unas tijeras, ect. ect., varios papeles entre ellos un despacho de oficial, una licencia para cazar y una copia simple de un testamento: quiea la haya encontrado se servirá llevarla al mozo del meson de Monserrate calle dels Asahonadors, ó bien enviarla al de la Sila en Mataró, donde se dará una peseta de gratificacion.

Quien haya hallado una llave de puerta que se perdió por varias calles de esta ciudad, se servirá entregarla en la calle de la Libreteria, num. 3, que se le gratificará.

Hace algun tiempo que se perdió un paraguas de color azul celeste, y aunque se ignora donde, se cree sea por la Rambla de S. Josef ó sus inmediaciones; si la persona que lo hubiese encontrado se sirve entregarlo en la casa de despesas num. 22, de la calle del Conde del Asalto, tercer piso, se le darán mas señas y una gratificacion.

Se perdió una caja de plata: al que la haya hallado y se sirva entregarla en la plazuela de S. Francisco de Asis, num 38, cuarto segundo, se le darán 6 reales de gratificacion.

Se ha extraviado una manilla negra, cuya devolucion se gratificará en la plaza de la Verónica num. 3.

Dias pasados se perdió el medallon de un broche de oro, esmaltado sobre azul, guarnecido con perlas finas: el que lo haya encontrado podrá de-

volverlo en la calle de la Puerta Ferrisa num. 3 piso 2.^o, donde enseñarán el compañero y darán una gratificación.

El que haya hallado un paraguas que se dejó por olvido en la iglesia de Jerusalem, tenga la bondad de entregarlo en la calle de Lancaster, en los entresuelos de la casa num. 23, donde darán las señas y una gratificación.

En la fábrica de naipes de Bertschinger y Codina, calle mas baja de S. Pedro num. 5, gratificarán la devolucion de un rosario de gayeta con una cruz de évano y un Crucifijo de plata, que se perdió por varias calles de esta ciudad.

El sugato que hubiese recogido una perra blanca, de aguas y de unos tres meses, sirvase devolverla en casa del cirujano de la calle de Gignás, num. 5, donde lo gratificarán.

El carpintero que vive frente las escaleras de la Catedral, dará una competente gratificación á quien le entregue un tapacio y un ci quillo, que se perdió por varias calles de esta ciudad.

Desde la calle de S. Pablo, pasando por la Rambla, y calle de Fernando 7.^o hasta la de Aviñó, se perdió la cópia de unos autos que sigue Ignacio Tomás contra Josef Comas y Pablo Busquets, en el Juzgado Real Ordinario de la villa de Valls, sobre pago de cierta cantidad, y se agradecerá y gratificará con 4 rs. vn. á la persona que los devuelva en la oficina de este periódico.

Cualquiera que haya encontrado un reloj de plata con guardapolvo del mismo metal y otras señas, que se perdió por varias calles de esta ciudad, sirvase devolverlo en la Rambla, casas del colegio de la Merced, núm. 5, entresuelo, que se le gratificará.

Su vientes. De un buen cocinero y pastelero de 40 años de edad, que solicita encontrar casa donde ejercer su oficio, ó en algún buque de guerra, informará el escribiente que trabaja en las casas nuevas de PP. C. puchinos num. 25: tiene quien le abona.

Para una casa de mucha distincion se necesita una camrera que sepa bien planchar, coser y demas quehaceres domésticos: la que tenga semejantes enlidades se presentará en el segundo piso de la casa de Magarola, en la calle de los Tallers.

Nodrizas. En la calle del Conde del Asalto num. 5 piso primero interior, cerca de casa Galofre, informarán de una ama parida de 6 meses que desea criar.

Teatro. Hoy dará principio á sus representaciones la compañía española con la comedia de figuron en tres actos, titulada: *Un Montañés sabe bien donde le aprieta el zapato.* Se bailará el Bolero por la Sra. Carbajal y el Sr. Perles. Y terminará la funcion con el divertido sainete, nominado: *Los Liciados fingidos.* A las cuatro.

Y á las 7 se ejecutará por la compañía italiana la opera seria en dos actos, titulada: *Danao Re d'Argo*, música del Sr. maestro Persiani.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Vinda é Hijos de D. Antonio Brasi.